

# わくわく東備

令和6年3月14日  
岡山県立東備支援学校  
コミュニティ・スクール、  
地域学校協働本部だより  
- 第2号 -

## ◆本年度のコミュニティ・スクール

東備支援学校では、コミュニティ・スクールとして地域全体のウェルビーイング(\*)の向上を目指して取り組んでいます。2年目となった今年度は、ボランティア登録者や就労応援団の数も増え、さらに地域との結びつきが強まりました。また、教育活動だけでなく、地域貢献の幅も広がり、それぞれの活動が深まってきたと感じています。

\*ウェルビーイング=身体的・精神的・社会的に良い状態にあることや持続的な幸福のことで、個人を取り巻く地域や社会が幸せで豊かな状態であること。

## ◆コミュニティ・スクール運営委員会

2月7日に第3回運営委員会を東備支援学校で開催しました。清水校長から令和5年12月15日に鳥取県米子市で行われた全国コミュニティ・スクール研究大会で東備支援学校の取組を発表したことの報告がありました。次に本年度の学校評価の結果と進路指導について説明があり、質疑応答や意見交換をして深めました。

後半は、地域学校協働本部の4つの班に分かれて、本年度の振り返りと来年度に向けて熟議し、全体熟議で情報共有しました。各班の主な活動と熟議の内容は次のとおりです。地域学校協働活動の取組は、本校のホームページ、Facebook、Instagramで情報発信していますので、ぜひご覧ください。

班名	主な取組	主な熟議の内容
ジョブ班	<ul style="list-style-type: none"><li>・稲作（粃まき、施肥、田植え、草刈り、稲刈り）</li><li>・地域での販売学習（6カ所）</li><li>・委託販売（6カ所）</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>・企業での現場実習の実施</li><li>・障害者雇用における企業側のメリット</li><li>・既存の行事を整理して地域型実習等を継続</li></ul>
町並み班	<ul style="list-style-type: none"><li>・学校北門周辺の整備</li><li>・花のプランターの贈呈</li><li>・地域の清掃活動</li><li>・ボランティアロードの植栽</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>・緊急車両が進入できるよう北門及び通路の拡張を進め、完成</li><li>・非常変災時の学校の機能の検討</li><li>・避難訓練の内容や方法の工夫</li></ul>
こども班	<ul style="list-style-type: none"><li>・野菜作り名人</li><li>・歌名人 ・和太鼓名人</li><li>・フラダンス体験</li><li>・乗馬・ふれあい体験</li><li>・昔遊び体験 ・大正琴演奏会</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>・地域人材の情報提供・紹介 →複数の公民館から派遣</li><li>・各学部や学年の実態に応じたボランティアによる授業の充実</li></ul>
福祉班	<ul style="list-style-type: none"><li>・ひまわり教室・何でも相談会</li><li>・職員福祉研修会・出前講座</li><li>・特別支援教育コーディネーターエリア会（地域の学校園から21校参加）</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>・種々の研修会を校内・校外で実施、振り返り、改善</li><li>・対象に応じた広報の検討（事前の告知も有効）</li></ul>



岡山県立東備支援学校

〒705-0013 備前市福田637

☎ (0869) 66-8501

✉ tobisien@pref.okayama.jp



ホームページ



Facebook



Instagram

## ◆地域の田んぼで米作り(後編)

6月に植えた稲の苗は夏の日差しを浴びてすくすく育ち、黄金色の穂がたくさん実りました。10月27日は晴天の下、地域のボランティアの方々と一緒に小学部6年生、中学部・高等部生が稲刈りをしました。

子どもたちは刈り取り・結束・運びの係に分かれ、時間いっぱい一生懸命作業しました。

小学部の児童は高等部の先輩から優しく教えてもらいながら作業に取り組むことができました。今回はいちけんファーム様の大きなコンバインも登場し、子どもたちの作業を上手にアシストしていただき、全ての稲を刈り取ることができました。



## ◆牛の牧場を訪問

12月18日、中学部生徒が牛の牧場「和ちゃんのんびり牧場」様へ稲わらを届けました。自分たちで栽培した稲わらを地域で役立ててもらおうと訪問したもので、持参したわらを刻んでもらい餌やりの体験をすることができました。また、牛たちに書いたメッセージも渡すことができました。



## ◆北門と通路の拡幅工事が完了

2年前から進めている「東備わくわく eco ファーム」構想ですが、備前ロータリークラブ様と備前市の協力により11月上旬に北門周辺の道幅の拡幅工事が行われ、12月に本校児童生徒も参加して道の塗装をして完成しました。関係者の皆様には、連日遅くまで工事をしてくださり、誠にありがとうございました。これまで狭かった北門と通路の幅が2mから3mに拡幅され、一般車両だけでなく緊急車両の通行もできるようになり、防災体制整備が確実に前進しました。

地震をはじめ非常変災時への体制整備を今後も地域の皆様と共に考え、継続して取り組むことが必要です。コミュニティ・スクールでは地域防災もテーマの一つとして今後も熟議し、情報発信していきたいと考えています。

